

# „Find' heraus, was in dir steckt“

## Mit Messepräsenz gegen den ZFA-Fachkräftemangel

Alle drei Jahre steht die Messe Nürnberg ganz im Zeichen der beruflichen Orientierung. Die „Berufsbildung 2025“ vom 8. bis 11. Dezember läuft unter dem Motto „Find' heraus, was in dir steckt“. Auch die Bayerische Landeszahnärztekammer ist wieder mit einem eigenen Messestand vor Ort. Die beiden Referentinnen Zahnärztliches Personal der BLZK, Dr. Brunhilde Drew und Dr. Dorothea Schmidt, veranschaulichen, warum das Engagement gegen den Fachkräftemangel so große Bedeutung hat.

**BZB:** Der Fachkräftemangel in deutschen Zahnarztpraxen verschärft sich weiter. Inzwischen stehen die Zahnmedizinischen Fachangestellten sogar auf Platz 1 der Engpassberufe. Woran liegt das?

**Drew:** Die „Fachkräfteengpassanalyse 2024“ der Bundesagentur für Arbeit unterstreicht eindrucksvoll die prekäre Situation in den Zahnarztpraxen: ZFA werden händeringend gesucht – in keiner anderen Berufsgruppe fehlen so viele Fachkräfte. Offene Stellen lassen sich durchschnittlich erst nach vier Monaten wieder besetzen – hier gehen demografischer Wandel und eine hohe Abwanderungsquote Hand in Hand. Gleichzeitig wird auch die Suche nach Auszubildenden nicht einfacher: Das allgemeine Bildungsniveau ist gesunken, und die Sprachkompetenz lässt teils zu wünschen übrig – eine große Herausforderung für die Berufsschulen und die Praxen. Hier müssen wir an mehreren Punkten ansetzen und unsere Bemühungen verstärken.

**BZB:** Warum hat die BLZK seit über 20 Jahren einen Stand auf der „Berufsbildung 2025“?

**Schmidt:** In Nürnberg erreichen wir Schulabgänger und damit genau die jungen Menschen, die wir begeistern möchten. Der Beruf ZFA ist ein wichtiger Bestandteil der Gesundheitsfürsorge. Und das Schönste daran ist: ZFA arbeiten mit und für Menschen. Sie sind ein unverzichtba-

rer Teil des Praxisteam und haben unterschiedlichste Aufgaben. Nicht umsonst heißt einer unserer Info-Filme „ZFA – Ohne mich läuft hier nichts!“ Diese Wertigkeit und Vielfalt möchten wir auf der

Berufsbildungsmesse vermitteln. Außerdem informieren wir über die vielen Weiterbildungs- und Entwicklungsmöglichkeiten, die ZFA nach ihrer Ausbildung offenstehen.



Dr. Brunhilde Drew (links) und Dr. Dorothea Schmidt sind Referentinnen Zahnärztliches Personal der Bayerischen Landeszahnärztekammer.

### BERUFSBILDUNG 2025

Die Berufsbildungsmesse vom 8. bis 11. Dezember 2025 in Nürnberg ist eine bundesweit einzigartige Kombination aus Berufsorientierungsmesse und Fachkongress. Der Eintritt ist für alle Besucherinnen und Besucher frei. Der 30 Quadratmeter große Stand der BLZK ist in Halle 7a, Platz 111.

Mehr Informationen unter [www.berufsbildung-messe.de](http://www.berufsbildung-messe.de).

